

EL LUCHADOR

Diario Republicano fundado por Juan Botella Pérez

Año XXIII Num. 8052 ALICANTE Sábado 26 de Enero de 1935

Redacción Administración y Talleres, Sagasta, 55

Apartado de Correos, 171 Teléfono n.º 1621

ALICANTE.
Estación invernal superior a todas las del Mediterráneo.
Clima incomparable.
Temperatura media 17.4

(FRANQUEO CONCERTADO)

Suscripciones

Alicante, un mes. 2.25 pts
Provincias, trimestre 8

Precio del ejemplar 10 céntimos

Firmas de EL LUCHADOR

La imposibilidad de una dictadura

Por J. PASTOR WILLIAMS

Conviene analizar las posibilidades que tienen las derechas en su aspiración de instaurar en España una dictadura. Desde luego, hay que convenir en que las dictaduras se instauran sin pre, no por su propia fuerza, sino por las debilidades de la democracia. Ampliando el concepto de don Francisco Cambó en su estudio sobre las dictaduras, estas se producen cuando no se siente por la masa el concepto de democracia—deber y se renuncia indolentemente al ejercicio de la democracia—derecho. Pero son muchas las hipótesis que se han lanzado sobre el origen interno de las dictaduras para que resistamos a la tentación de examinarlas con curiosidad e interés, aplicando luego el análisis al caso español.

Una de las hipótesis más extrañas era la que les asignaba una causa pura y eminentemente geográfica. Fue el ingeniero francés Mr. Delaisi quien, clavando un compás en el centro de Europa, trazaba una circunferencia que pasaba por Stockholm, Varsovia, Praga, Trieste, Milán, Barcelona, Bilbao, Canal de San Jorge para volver al origen y dividía así el continente europeo en dos zonas: la comprendida en el interior de ese círculo era la Europa de las minas, de la industria, de los ferrocarriles, de la cultura, del caballo de vapor; la que quedaba fuera era la Europa de la agricultura, del suelo sin perforar, de los caminos de herradura, de la ignorancia, del caballo de sangre. Y Mr. Delaisi insinuaba, —aunque sin asegurarlo rotundamente—, que en esta segunda zona es donde se producen espontáneamente las dictaduras. Curioso es observar como esta línea quebrada es sensiblemente la misma que, con fines diferentes, servía al conde de Gobineau para señalar las dos diferentes razas que pueblan Europa: una, la aria, superior, aficionada a la alta especulación científica y apia para la cultura; otra, inferior, la indostánica, aficionada tan solo a las emociones del arte y refractaria a la civilización. Los entusiasmos arios de Gobineau hubiera podido suscribir perfectamente, cuarenta años antes de ser formulada, la tesis de Delaisi.

No cabe desconocer que esta tesis tuvo, además de una actualidad indiscutible, la ayuda poderosa de muchas circunstancias ajenas. Al concepto de la cultura, tan hábilmente manejado por Delaisi, se le atribuyen por extensión límites fetichistas. La cultura libéresca y universitaria, muy de desear en todos los pueblos, no significa sino embargo alumna moral ni sensibilidad despierta en los individuos o pueblos que la poseen. Un pueblo o individuo pueden ser muy cultos y eruditos y no tener la más mínima sensibilidad espiritual ni en política ni en arte; pero esta diferenciación en cultura una sutileza, un distinguo, que es ahora cuando comienza a advertirse. Alemania, Austria, Inglaterra, Dinamarca, Holanda, Luxemburgo y Suiza, países todos comprendidos en el interior de aquel círculo, no tienen analfabetos. Si examinamos las cifras de mortalidad son esos mismos países quienes las poseen más ventajosamente. Si observamos los resultados de su comercio exterior, vuelven a mostrarnos unas cifras envidiables. Y por sí todo ello fuera poco, cinco años después de la guerra, encontramos Repúblicas democráticas en todo ese centro de Europa, en tanto que España, Italia y Turquía ofrecían el espectáculo de sus dictaduras. Indudablemente, la tesis parecía haber triunfado plenamente. Pero...

Poco tiempo bastó para que la teoría se derrumbase estrepitosamente. Con rapidez vertiginosa, todas las Repúblicas mencionadas desaparecieron. ¿Para sustituir las por Monarquías? No. El principio monárquico, el enquistamiento de una familia o dinastía en un tronco, es algo que pertenece a la historia como cosa inútil y lujoso; quedan supervivencias toleradas y que en un plazo breve serán objeto de curiosidad para el turista y para el historiador. Desaparecieron las Repúblicas y aparecieron dictaduras férreas, tiránicas, oprobiosas. Polonia, Hungría, Austria y Alemania segaron de un golpe, violentamente, hasta la más mínima sombra de democracia. Polonia eligió el tipo militarista; Austria prefirió el vaticianismo; Alemania se decidió por el racismo. ¿Qué más da? Disfraces viejos con que se enmascararan cosas más vie-

jas todavía. El racismo quiere exaltar la idea de patria; el vaticianismo deifica la religión; conceptos ambos quitados eternos en su esencia íntima, que evidentemente tienen todavía honras raigambres, pero que en la actualidad están sometidos en su forma a una revisión universal. Y si a ello añadimos que, en estos casos de dictadura, ambos conceptos sirven de testamento a apellidos de más baja categoría, — como son los que abraza el capitalismo, — único y verdadero motor de estas conmociones, — pronto advertiremos que la etiqueta dorada no alcanza a cubrir la mercancía.

El asombro fué unánime en el mundo. ¿Como era posible que países cultos, donde no existe ni sombra de analfabetismo y de brillante tradición científica, retrocediesen de la democracia a la dictadura? Sin embargo, la explicación era fácil y sencilla. La democracia no se da en función de una cultura libéresca, ni mucho menos todavía como consecuencia de una situación geográfica, sino producto de una sensibilidad política. Se puede ser analfabeto y poseer una cierta intuición, como no hay incompatibilidad entre el disfrute de un título académico y una defectuosa vida de los ferrocarriles, de la cultura, del caballo de vapor; la que quedaba fuera era la Europa de la agricultura, una deformación espiritual. Analfabeto, es mucho más dañino socialmente el que lo es después de haber salido de la Universidad que el rústico pueblerino que no ha visto un ferrocarril.

Observemos un hecho: el mundo entero está seguro de que ni en Francia, ni en Inglaterra ni en los Estados Unidos es posible una dictadura. ¿Por qué? ¿Razón de cultura? No. En dos de esos países existe el analfabetismo. ¿Razón de riqueza? Tampoco, puesto que atraviesan crisis gigantescas. ¿Razón de situación geográfica? Menos todavía, puesto que ocupan en el globo posiciones muy diferentes. Es cuestión de educación política. Sensibilidad viva y despierta. No pudieron tener pueblos como Alemania, Austria, Hungría y Polonia, sometidos durante siglos a toda clase de yugos políticos y religiosos y por ello no pudieron acostumbrarse a vivir en el ambiente sutil y elevado de una república democrática. Un enfermo que ha estado sometido a dieta no puede ingerir de pronto cualquier alimento, como un hombre encadenado durante años no puede ni saber andar cuando recobra su libertad. ¿Como iba a caminar un pueblo que jamás anduvo?

Y el caso de España... No nos debemos arrastar de un optimismo exagerado, nacido de nuestras convicciones, para calificar su porvenir impedido de esplendoroso; pero no se forjen ilusiones las derechas en sus sueños dictatoriales. En España hay analfabetismo y miseria, males que la República ha heredado de la Monarquía borbónica. Cierto. Pero la sensibilidad del pueblo español es magnífica. Su aprendizaje de la democracia ha sido cruel, doloroso y sangriento. Su intuición política es certera. Su reacción frente a la violencia, inmediata. Su amor a sus prerrogativas, celoso y exagerado. Su memoria de las calamidades monárquicas, excelente. El español, por su recio individualismo, no tolera una dictadura; quizás no se lance a la calle para combatir, pero la aísala, la hoga y la ridiculiza con su indiferencia, su desdén e incluso sus burlas. ¿Que el español es indolente y apático? ¿Que hay organizaciones de no muy limpios orígenes o no muy clara visión que fomentan esa indolencia política? Certo. Dolorosamente cierto. Pero esa indolencia no quiere decir adhesión o aversión por estas o las otras ideas, sino percha, abandono residuo de una ignorancia tradicional acerca de los perjuicios que acarrea el absentismo político. Y por ello el español habrá de sufrir todavía los embates de la reacción y necesitará perfeccionar su aprendizaje de la democracia, a costa de sobresaltos y de temores. Pero nada más.

J. Pastor WILLIAMS

Más del 70 por 100 de los automóviles que se construyen en América van equipados con la bujía A.C. La bujía A. C. de fabricación americana se halla ahora de venta en todos los establecimientos del ramo.

Gestos y muecas de Madrid

El debate de los contrasentidos aparentes

En realidad lo que se ha desarrollado el miércoles en las Cortes hijas del 19 de noviembre, ha sido un debate sin verdadera oposición. Pero los resultados de este fenómeno, irrealizable en los Parlamentos normales, no han debido producir gran satisfacción al Gobierno. Las oposiciones, que hubieran desentrañado las causas auténticas de una crisis tan larga y tan esteril como la desenlazada el martes, estaban ausentes. Pero tan necesaria se hacía su presencia que hemos contemplado el regocijante contrasentido de que el señor Ventosa —jun ex ministro del Gabinete Berenguer— prohibiese, claro que descoyuntándolos para quitarles energía, algunos de los argumentos que hubiesen empleado, con irrefutable vigor, las izquierdas.

No es que el lugarteniente de Cambó haya evolucionado. Al pedir a Lerroux que no se extramiraran las medidas punitivas y al reclamar insistentemente una obra de apaciguamiento, Ventosa procedía como un deerechista que está viendo ya venir el contragolpe que convertirá en duelo el estrepitoso júbilo con que miraban el porvenir él y sus afines, hace un par de me-

ses. Ventosa es el hombre de visión más certera que Cambó —aunque éste, escarmentado por sus desastres como profeta, cuida ya de no tomar los gigantes por molinos— y se da cuenta de que solo frenando mucho sus ímpetus y contrariando sus inclinaciones, podrá prolongar todavía algún tiempo su predominio el conservadurismo español.

El caso de Calvo Sotelo es aún más interesante que el de Ventosa, y si hay alguien que, después de haber escuchado su discurso, cree que es auténtico el enfado que aparentan alfonsinos y cedistas, habrá que concederle patente de ingenio irredimible. Calvo Sotelo ha combatido al Gobierno, o, más exactamente, lo ha desasossegado sin poner un solo argumento de su cosecha.

Todos los temas que han tocado entre él y Lamamié de Clairac, el presunto Cain de Gil Robles —el informe de Fernando de los Ríos sobre lo ocurrido en Asturias; la iniciativa sobre la revisión constitucional; el eco de determinadas protestas contra la condición masónica de Portela, y sobre todo, los disparos por elevación al re-

ferirse a las derivaciones del alijo de armas — todos han sido abordados, unos con agria desenvoltura y otros con cautelosa malignidad, por «El Debate» y su hijuela nocturna. Lerroux reaccionaba con irridada vivacidad contra los impactos de Calvo Sotelo, los radicales gritaban y los cedistas permanecían silenciosos.

En su réplica, cohibida y llena de reservas mentales, Gil Robles no ha respondido a ninguno de los saetazos del exsecretario dictatorial, a salido del paso con una de esas arias patrióticas — todos unidos en el sacrificio para bien de España — que tantas veces ha resonado, recitadas por cierto con más arte, en el ámbito parlamentario.

Todos, unidos. Todos, hermanos. Los puestos no importan. Solo interesa la obra común. En estas afirmaciones han coincidido Lerroux, Gil Robles y, —con su brevedad y su opacidad de siempre— Martínez de Velasco. Pero el discurso de Calvo Sotelo, que, por una vez ha plagiado a su eterno plagiatario el jefe cedista, ha dado en el blanco.

Isaac ABEYTUA
(Prohibida la reproducción).

Anoche a las ocho y treinta llegó a Alicante el jefe del Gobierno don Alejandro Lerroux

El señor Lerroux ha comido hoy en Santa Pola invitado por la "Peña alejandrina"

Anoche después de las ocho llegó a Alicante dirigiéndose al Hotel Victoria donde tenía reservadas habitaciones de varios diputados y amigos; el director general de Seguridad, de un secretario político y un ayudante militar y de muchas otras señoras.

Al límite de la provincia habían salido a esperarle las autoridades, que le saludaron a su llegada a Villena. El señor Lerroux llegó al Hotel a las ocho y media. Se montó el natural servicio de vigilancia en los alrededores del Hotel donde se hospeda el jefe del Gobierno.

En el hall del Victoria recibió el señor Lerroux a las autoridades que le iban siendo presentadas, recibiendo también la visita del gobernador de Murcia y de los presidentes de las comisiones gestoras del Ayuntamiento y la Diputación de aquella ciudad. Le visitó también una comisión de Eche invitándole a dedicar unas horas a aquella ciudad. El señor Lerroux prometió que esta tarde después del almuerzo en Santa Pola, visitaría Eche unos momentos.

Comió en íntima intimidad de sus compañeros siendo muy contadas las personas que se sentaron a la mesa con el jefe del Gobierno, aparte las autoridades.

Don Marcelino Domingo proyecta dar en Alicante un acto político

Sabemos que es propósito de Izquierda Republicana comenzar activamente y cuanto antes su propaganda política por las provincias españolas. Entre las provincias en que han de actuar los hombres republicanos, Alicante figura en primera línea y quizá sea una de las que primero inician esta acción vigorizadora del republicanismo. Nuestro ilustre amigo el exministro don Marcelino Domingo se propone actuar en Alicante y en cuanto pueda ser, en cuanto las circunstancias lo permitan vendrá a nuestra capital a celebrar un acto público para continuar el contacto con los republicanos alicantinos. Mucho interés hay en conocer lo que haya de decirse ahora al pueblo español y será de gran trascendencia el acto que proyecta celebrar el señor Domingo que por la calidad del conferenciante y por la enjundia de la conferencia, ha de ser importantísimo.

Hoy ha recibido en el Hotel la visita de algunas comisiones de los pueblos de la provincia. A las doce ha marchado a Santa Pola y desde allí después de la comida, marchará a Eche, regresando a Alicante.

A las nueve y media de la noche los correligionarios de Alicante le ofrecieron un banquete en el Victoria Hotel. Aún no está ultimado el programa del domingo, pero será lo más probable que dedique la mañana a visitar los lugares pintorescos de la población y que después de almorzar salga para Elda, donde se detendrá unos minutos continuando su viaje a Madrid.

VISITA AL ALOJAMIENTO DE LAS FUERZAS DE ASALTO

Esta mañana el director general de Seguridad señor Valdivia ha visitado el alojamiento de la compañía de Asalto de Alicante, en los bajos del Palacio Provincial haciéndose cargo de la necesidad de un alojamiento más suficiente y adecuado.

CUATRO GOBERNADORES

El gobernador civil de Alicante ha invitado hoy a comer en Eche a sus compañeros de Murcia, Valencia y Madrid que han venido con motivo de la visita a Alicante del jefe del Gobierno. Han almorzado en aquella población donde han esperado la llegada del señor Lerroux terminada la comida de la «Peña alejandrina» en Santa Pola.

Del viaje de Lerroux a Alicante

Los periódicos de Madrid tratan, como es natural del viaje a Alicante del jefe del Gobierno, y en algunos entran la información bajo el siguiente título: «Hoy saldrá el jefe del Gobierno para Alicante, con objeto de asistir a los actos organizados en memoria de Castelar» y en el texto, dice:

«El señor Lerroux abandonó pronto el Congreso, sin que llegara a celebrarse el Consejo que había anunciado por la mañana y manifestando únicamente que hoy a primera hora, acompañado de los diputados de la provincia, marcharía a Alicante para asistir a unos actos organizados en homenaje a Castelar.»

«De fuera vendrá...» Nada nos ha dicho ni sabemos de actos conmemorativos en memoria del gran republicano Castelar.

Suponemos que no se ha pensado celebrar ese homenaje, siempre justificado.

Los tres ámbitos

ATENCIÓN

El primer ámbito es un reducido gabinete en un piso tercero. Ha desaparecido ya la casa. Ha desaparecido también la calle. Treinta y nueve años destruyen muchas cosas. La memoria del contemplador de lo presente permanece, sin embargo, intacta. Apenas se puede revolver en este ámbito el morador que lo ocupa. Lo ocupa un mozo que acaba de llegar de provincias. Su pasión es el periodismo. Sentado ante una sencilla mesita, este mozo cada tres días, cada dos días escribe un artículo. A la distancia de treinta y nueve años, este ámbito reducido, en una casa que ya desapareció, en una calle que ya fué derruida, parece al contemplador como una navecilla que comienza a surcar el tiempo insondable. Su naufragio ¿adónde llegará? ¿Qué será de él en la vida? ¿Cuántas porcelas habrá de dominar?

En una callejita madrileña, la casa de un periódico. El mozo de antes ha traspuesto los umbrales de la mansión. No ha llegado nadie todavía a la casa. Dentro de unas horas, a la madrugada, principiará a resonar la casa con la incesante y sorda tripleción de la rotativa. Ahora la espaciosa sala de la Redacción está desierta. La mesa que se descubre en el centro es larga y ancha. Ante ella y el oficio, que con tanta afición y ta mesa se sienta el mozo provincial. En esta mesa he escrito yo multitud de cuartillas. En esta mesa hago los trabajos de Redacción. El artículo lo he escrito por la tarde en el cuarto modesto. Las faenas de batallas, imprevistas, veloces, las realizo ahora con los demás compañeros. Repasar la colección de un periódico que no se ha leído desde hace treinta y nueve años es cosa emocionante. Semeja la vuelta a la casa de la que se salió en la mocedad. ¿Qué van a parecerse ahora, en 1935, estos artículos escritos en 1896? ¿Nos parecerá la totalidad del periódico tan brillante, limpia y ordenada como antaño? En el silencio de la Hemeroteca madrileña vamos pasando, con sonoro crujir, las anchas hojas de «El País». «El País» realiza una hermosa campaña. En Barcelona se dice que han sido atormentados unos presos. Todo lo hace creer. Los mismos presos se han dirigido a la opinión. Ha venido a Madrid una Comisión que muestra veraces pruebas. La campaña adquiere su máxima intensidad de noviembre de 1896 a marzo de 1897. El 8 de enero de 1897 el periódico dice: «Nuestra información en este asunto se ha confirmado por completo. «El País» tiene como uno de sus títulos de gloria la campaña que ha hecho y continúa haciendo en pro de los procesados inocentes.» Días más tarde, el 25, publica: «Vivimos bajo el régimen del absurdo. En Montjuich se ha pronunciado la frase que simboliza: Es preciso cerrar los ojos a la razón.»

El movimiento de protesta es universal. De todas las partes del mundo se reciben en la Redacción hojas, folletos, periódicos, libros, cartas. Se han esparcido por Europa hojas redactadas en cuatro idiomas: español, francés, inglés e italiano, en que se relatan los hechos y se protesta con fruición. El domingo 8 de diciembre de 1896, un editorial de clara y vehementemente prosa resume la cuestión. El articulista pregunta: «¿Qué hacemos: empleamos la ley, augusta, serena e imparcial, o nos dejamos llevar de la pasión y del odio? La más tremenda de las sanciones va a caer sobre los procesados. Se necesita luz y ha ocurrido todo en las tinieblas. «Todo se ha hecho en medio del mayor misterio.» Los acusados no han podido defenderse. «Nos quedaremos en la duda—se añade en el artículo—de si se habrá cometido una injusticia social irreparable.» No se ha cumplido la ley. No se hallan amparados los presos ni en el Código ni por los jueces. «En Barcelona—se agrega—se da crédito a lo de las torturas y tormentos que se han hecho sufrir a los presos de Montjuich y corren de mano en mano cartas y documentos que lo aseguran. En Barcelona nadie se explica por qué no se pone a los procesados en comunicación; en una atenta comunicación y acompañada una cuartilla en la que se expresa su satisfacción por el modo como ha podido ejercer su mando durante todo el período excepcional, cuando el castillo de Montjuich ha salido para oprobio de España y vergüenza de estos tiempos, una leyenda de inquisición y de barbarie que da la

Al cesar el estado de guerra

Unas palabras del general García Aldave

El comandante militar de la plaza y provincia general García Aldave al cesar el estado de guerra nos envía una atenta comunicación y acompañada una cuartilla en la que se expresa su satisfacción por el modo como ha podido ejercer su mando durante todo el período excepcional, cuando el castillo de Montjuich ha salido para oprobio de España y vergüenza de estos tiempos, una leyenda de inquisición y de barbarie que da la

Al cesar el estado de guerra

Unas palabras del general García Aldave

El comandante militar de la plaza y provincia general García Aldave al cesar el estado de guerra nos envía una atenta comunicación y acompañada una cuartilla en la que se expresa su satisfacción por el modo como ha podido ejercer su mando durante todo el período excepcional, cuando el castillo de Montjuich ha salido para oprobio de España y vergüenza de estos tiempos, una leyenda de inquisición y de barbarie que da la

tempestades de indignación y de ira. No se comprende cómo la Prensa madrileña guarda silencio. Excepciones son el «Heraldo» y «La Justicia». Qué, la Prensa defensora de todo lo noble y todo lo justo ¡callará en esta ocasión? El periódico no acusa a los gobernantes. Su propósito es que los gobernantes presten atención al grave asunto. El editorial termina de este modo: «De esta campaña no pretendemos hacer nosotros un arma de oposición. De ningún modo. Confesamos sinceramente que no creemos enterados a los hombres del Gobierno de lo que ocurre y ha ocurrido en el castillo de Montjuich. Pero, por amor a la Justicia y razones de humanidad, pedimos que se entienda.»

El 22 de enero de 1897 en un artículo mío copio y comento la carta familiar de uno de los presos. El documento es delicado y emocionador. Escríbele a su madre un muchacho tipógrafo. Toda la carta traspira ingenuidad e inocencia. Se halla el preso enfermo. Sus dolores han aumentado con el rigor de la prisión. A los dolores se agrega la punzadora añoranza de los seres queridos. «Y pasarme esto sin haber cometido delito alguno —escríbele. La mesa que se descubre en el centro es larga y ancha. Ante ella y el oficio, que con tanta afición y ta mesa se sienta el mozo provincial. En esta mesa he escrito yo multitud de cuartillas. En esta mesa hago los trabajos de Redacción. El artículo lo he escrito por la tarde en el cuarto modesto. Las faenas de batallas, imprevistas, veloces, las realizo ahora con los demás compañeros. Repasar la colección de un periódico que no se ha leído desde hace treinta y nueve años es cosa emocionante. Semeja la vuelta a la casa de la que se salió en la mocedad. ¿Qué van a parecerse ahora, en 1935, estos artículos escritos en 1896? ¿Nos parecerá la totalidad del periódico tan brillante, limpia y ordenada como antaño? En el silencio de la Hemeroteca madrileña vamos pasando, con sonoro crujir, las anchas hojas de «El País». «El País» realiza una hermosa campaña. En Barcelona se dice que han sido atormentados unos presos. Todo lo hace creer. Los mismos presos se han dirigido a la opinión. Ha venido a Madrid una Comisión que muestra veraces pruebas. La campaña adquiere su máxima intensidad de noviembre de 1896 a marzo de 1897. El 8 de enero de 1897 el periódico dice: «Nuestra información en este asunto se ha confirmado por completo. «El País» tiene como uno de sus títulos de gloria la campaña que ha hecho y continúa haciendo en pro de los procesados inocentes.» Días más tarde, el 25, publica: «Vivimos bajo el régimen del absurdo. En Montjuich se ha pronunciado la frase que simboliza: Es preciso cerrar los ojos a la razón.»

El tercer ámbito es una cámara en una casa provinciana. La llenan los libros. Encima de un estante se ven cuatro o seis abultados legajos. Forman esos atadidos los documentos que antaño pudo recoger en la Redacción sobre el proceso de Montjuich. Nadie guardaba papeles en el periódico. Recogió yo hojas, folletos, libros, cartas que habían de extraviarse. Con toda esta materia documental pudiera reconstruirse el drama de Montjuich. Pero la imagen de este ámbito desaparece ante la figura del antiguo presidente del Consejo. Como si me encontrara en 1896, me acerco respetuosamente a don Antonio Cánovas del Castillo. «Pesan sobre usted, señor presidente —digo— preocupaciones graves. Son de este número la guerra de Cuba y la guerra de Filipinas. Le preocupa a usted también la cuestión de orden público. Pero el asunto de los presos de Montjuich, el asunto de esas torturas, es cosa que no debe lacerar un gobernante. Preste usted a ese asunto un momento de atención. Hay cuestiones que no parecen nada al principio y que de momento en momento se van encrespando y agrandando. La cuestión de las violencias de Barcelona pertenece a esa clase. El Gobierno debe apresurarse a esclarecer los hechos. No debe impedir un falso concepto del patriotismo. El patriotismo no está refrendado con la Justicia. Precisamente es Justicia lo que analice y corrobora la Patria.»

AZORIN
(De «Ahoras»).

Al cesar el estado de guerra

Unas palabras del general García Aldave

El comandante militar de la plaza y provincia general García Aldave al cesar el estado de guerra nos envía una atenta comunicación y acompañada una cuartilla en la que se expresa su satisfacción por el modo como ha podido ejercer su mando durante todo el período excepcional, cuando el castillo de Montjuich ha salido para oprobio de España y vergüenza de estos tiempos, una leyenda de inquisición y de barbarie que da la

Al cesar el estado de guerra

Unas palabras del general García Aldave

El comandante militar de la plaza y provincia general García Aldave al cesar el estado de guerra nos envía una atenta comunicación y acompañada una cuartilla en la que se expresa su satisfacción por el modo como ha podido ejercer su mando durante todo el período excepcional, cuando el castillo de Montjuich ha salido para oprobio de España y vergüenza de estos tiempos, una leyenda de inquisición y de barbarie que da la

cantino también es excepcional como pueblo de intensa vibración republicana, y cuando ha de obedecer a autoridades que demuestran su amor al Régimen, lo hace complacido de cumplir este deber, antes d que se le exija.

El señor Martínez Pinna, que presidió ayer la reunión de la Gestora, salva su voto en el acuerdo de inspeccionar la labor del Ayuntamiento suspendido

«Al dejar el mando de esta provincia por cesar el estado de guerra, saludo cordialmente a todos sus habitantes expresándoles mi agradecimiento por su sensatez que evitó conflictos siempre dolorosos y manifiesto mi profundo reconocimiento a cuantos me ayudaron a cumplir con mi obligación.

Ayer tarde, en segunda convocatoria celebró sesión la Comisión gestora municipal. Bajo la presidencia del vicepresidente de la Gestora señor Martínez Pinna se reunieron los señores señores Baeza, Bardisa, Pérez Rama y Torresos.

Leída y aprobada el acta de la anterior sesión, se dió por enterada la Gestora de las disposiciones oficiales aparecidas en la Gaceta de Madrid y en el Boletín Oficial de nuestra provincia.

El señor Martínez-Pinna da cuenta de que en circunstancias trágicas ha fallecido el concejal suspendido de ese Ayuntamiento don Rafael Sierra, y propone que conste en acta el sentimiento de la Corporación por tan sensible suceso y que se encargue el Ayuntamiento de atender a los gastos ocasionados con motivo de su entierro.

Así se acordó. LA INSPECCION DEBE SER GUBERNATIVA.— Primeramente, tan pronto se aprobó el acta de la anterior sesión, el señor Martínez-Pinna salvó su voto en el acuerdo adoptado el pasado viernes facultando al Presidente de la Gestora para nombrar la persona que haya de realizar la información sobre la actuación del Ayuntamiento republicano suspendido.

Fundamentó su actitud el señor Martínez-Pinna en la índole de la misión encomendada, que considera corresponde a la competencia del Gobernador y no tiene por qué, en consecuencia, la Gestora intervenir en este asunto.

LA PRESIDENCIA DEL T. T. TELAR DE MENORES.— Leyóse un oficio del Gobernador civil informando de haber sido nombrado Presidente del Tribunal Tuteilar de Menores don Gonzalo Mengual.

NOMBRAMIENTOS.— Fué designado el gestor señor Pérez Rama vocal representante del Ayuntamiento en la Junta de alistamiento para el recambio de 1936, que ha de constituirse en la Delegación Marítima.

RECLAMACIONES A LOS PRESUPUESTOS.— Se acordó ratificarse en su acuerdo, desestimando las reclamaciones que por mediación de la Delegación de Hacienda han formulado sobre los Presupuestos aprobados para 1935 la Oficina Local de Colocación Obrera que solicitaba se ampliara la consignación a 30.000 pesetas y una empresa de publicidad.

ASUNTOS DE GOBERNACION.— Se aprobó la reforma de planillas y movimiento de personal de Oficinas

La huelga petrolífera Repudian el nombre, pero aceptan la obra realizada

En «La Voz» de Madrid, encontramos el siguiente telegrama: «Pego, (teléfono). — El Ayuntamiento acordó suprimir la placa que ostenta el nombre de Fernando de los Ríos en una de las principales calles de esta villa. El acuerdo se adoptó a requerimientos del concejal derechista Carlos Server Cendra.

El Gobierno ha enviado fuerzas a la cuenca petrolífera para evitar estos desmanes.

Elecciones en la Argentina

Buenos Aires, (cable). — El Poder ejecutivo de Entre Ríos ha convocado elecciones que se celebrarán el día 18 de marzo para cubrir veintiocho vacantes de diputados de aquella comarca.

Regreso de profesores ingleses

Buenos Aires, (cable). — Después de un viaje de estudios han marchado a su país los profesores ingleses, que fueron objeto de una cariñosa despedida.

El intercambio argentino en 1934

Buenos Aires, (cable). — El ministro de Hacienda argentino ha publicado un informe sobre el intercambio comercial argentino en el pasado año, que acusa un aumento de trescientos veintiocho de pesos.

El tratado chileno alemán

Berlin, (telégrafo). — El ministro de Relaciones exteriores ha dictado un decreto disponiendo que enure en vigor desde primero de febrero próximo el Tratado comercial chileno-alemán, firmado en Santiago de Chile en diciembre último.

El conflicto chino japonés

Shanghai, (radio). — Las diversas noticias de fuente japonesa y china confirman la paralización de toda acción por parte de chinos y japoneses.

INFORMACION DEPORTIVA

Telegráfica y telefónica UN CONCURSO EN EL QUE PARTICIPAN PERIODISTAS Garmisch Partenkirchen, (telégrafo) En el lago helado Riescise se ha celebrado un concurso del popular Juego alemán en pías sobre hielo denominado Eis-Schiessen en el que han participado los periodistas extranjeros que asisten a los juegos de Invierno, agrupados por equipos representativos de la nación a que pertenecen. La clasificación es muy complicada ya que todos los participantes han de jugar entre sí en diversos partidos.

Los que intervinieron en el plebiscito del Sarre

Sarrebruck, (telégrafo). — Ha salido con dirección a Roma el representante pontifical del Sarre señor Giovanni Pallicó, por considerar su actuación terminada de acuerdo con las instrucciones recibidas del Sumo Pontífice.

Aclarando una noticia

Viena, (telégrafo). — El Presidente del Tribunal Militar ha manifestado que carece de fundamento la noticia circulada de haber sido suspendido el procedimiento criminal que se sigue contra el exministro austriaco en Roma señor Rintzler, acusado de complicidad en el movimiento revolucionario de julio del pasado año.

Rintzler, como se sabe, intentó suicidarse al fracasar el movimiento.

Un obrero lesionado en el Puerto

Trabajando en la descarga del vapor «Gumersind Junquera» el obrero Francisco Jaen Rico de 34 años casado y natural de Alicante, ha sido alcanzado por la cuchara de la grúa de descarga, sufriendo lesiones de importancia.

Por sus compañeros ha sido conducido al Dispensario del Puerto donde los médicos de guardia le han practicado la primera cura, apreciando heridas gravísimas que exigen la amputación de la mano izquierda.

El parque de Montjuich

Barcelona, (teléfono). — La Alcaldía ha abierto un concurso entre arquitectos para premiar la idea de urbanización de la parte baja del Parque de Montjuich.

Las bases del concurso se publicaron ayer en el Boletín Oficial de la Generalidad de Cataluña. El plazo de admisión de proyectos termina el día 9 de febrero próximo.

Dantzig y Polonia

Dantzig, (telégrafo). — Procedente de Ginebra ha regresado el señor Greischer, Presidente del Senado, después de haber celebrado varias entrevistas con el ministro de Relaciones exteriores polaco coronel Beck, para tratar de las cuestiones planeadas entre el Estado libre de Dantzig y Polonia.

Hoy es un día de calma política en Madrid

Madrid, (teléfono). — La ausencia de S. E. el Presidente de la República que está en Prieego, y la del jefe del Gobierno que se encuentra en Alicante, han dado calma absoluta a los informadores políticos.

El señor Lerroux visita Elche

EN EL HUERTO DEL CURA, SE LE HA DEDICADO UNA PALMERA Elche, (teléfono). — Como estaba anunciado por la alcaldía a las cuatro de la tarde y procedente de Santa Pola donde ha sido obsequiado con una comida, ha llegado a esta población el jefe del Gobierno don Alejandro Lerroux. Le acompañaba el séquito oficial.

Acá estaban desde mediodía esperándole el gobernador civil de la provincia y los de Madrid, Valencia y Murcia.

Al conocerse en el Ayuntamiento la salida de Santa Pola de Lerroux el Ayuntamiento en Corporación, con la Banda de música, comisiones de las actividades locales, de huertanos, etc., se han situados a la entrada de la población para esperar al jefe del Gobierno.

Los automóviles al llegar a Elche han seguido sin detenerse hasta el Ayuntamiento, donde el señor Lerroux y sus acompañantes han descendido, llegando minutos después el Ayuntamiento y las comisiones que le han cumplimentado.

Después que le han sido presentadas las diferentes representaciones, el jefe del Gobierno con su séquito ha marchado al Huerto del cura, acompañado de las autoridades locales, donde se le ha dedicado una palmera con el mismo ceremonial que se sigue para este halago a los visitantes.

Desde el Huerto el señor Lerroux ha marchado al Circulo radical donde estaban sus correligionarios que le han recibido jubilosos. Allí el jefe les ha dirigido unas breves palabras de saludo y de exaltación del credo radical.

Seguidamente han emprendido su regreso hacia Alicante.

Don Marcelino Domingo en Barcelona

Barcelona, (teléfono). — Llegó en el expreso de Madrid el ex ministro don Marcelino Domingo.

En la estación le esperaban numerosos amigos, no obstante no haberse anunciado la llegada.

Esencia 'POWER'S' No contiene tetraóxido de plomo, producto terriblemente tóxico y corrosivo. Se vende en toda España Dosis para 10 litros de gasolina UNA PESETA Agente exclusivo E. FERRER STENGRE

Arte y artistas PRINCIPAL Fifi Morano Anoche ha vuelto a la escena del Principal la Compañía de comedias de Fifi Morano, representando la obra de Quintero y Guillén, «Sol y Sombras», con el éxito acostumbrado.

La Filarmónica Ya está anunciada la gran Orquesta Filarmónica, para actuar en el Principal durante los días 1 y 2 de Febrero próximo.

MONUMENTAL «La Embola»

«Mañana, en este teatro, se celebra el homenaje de los autores valencianos, Paco Barchino y José María Garrido, invitados por empresas y compañía a este acto.

Se estrena la comedia de Barchino, «La Embola», y se reponen «Oprezor i oprimits», de Garrido y «La Carabaa», del mismo Barchino. En todas estas obras alcanza un esumable triunfo la compañía que dirige Paco Hernández y de la que es primera actriz Lolita Millá.

«El Ho de la boticaria» Nuestro colaborador don M. Angel Lioret, ha leído a la compañía titular del Salón Moderno, que dirige Paco Hernández, su comedia en un acto, de ambiente alicantino, titulada «El Ho de la boticaria».

Quienes asistieron a la lectura afirman que se trata de una obra admirablemente construida, y de asunto entretenido, no dudando en augurar a su autor un rotundo éxito en su estreno, el que oportunamente comentaremos.

PASTA ROLL le asegura el mejor afeitado con el mínimo de tiempo. JULI JENER

REUMÁTICOS! ARTRÍTICOS! CURAREIS TOMANDO Natrosil CON Tiroides DEL DOCTOR COQUILLAT Medicación moderna para el tratamiento químico-opsiterápico el REUMATISMO AGUDO, NEURALGIAS, CIÁTICA AFECCIONES, BILIARES etc.

